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La 3e Célébration diocésaine 

des anniversaires de mariage a 

eu lieu à 15 heures, le 17 no-

vembre dernier, en la Cathé-

drale de Saint-Boniface. 47 

couples célébrant un anniver-

saire de mariage important, 

soit 25, 30, 35 ans ou plus, 

dont un couple marié depuis 

65 ans, se sont rassemblés 

pour une messe célébrée par 

Mgr LeGatt. Ils ont pu renou-

veler leurs promesses de ma-

riage et ont reçu une bénédic-

tion spéciale.  

Une participante partage ses 

sentiments sur la célébration : 

« C’était un moment pour 

prendre conscience de l’autre, 

la personne choisie. Un mo-

ment d’arrêt dans nos vies 

pour faire face à Dieu, à notre 

famille et à la communauté qui 

nous appuie et qui était là 

pour se réjouir avec nous. 

Quand nous avons renouvelé 

nos vœux, nous nous tour-

nions vraiment vers l’autre 

dans un moment très intime 

par le regard et par le contact 

des mains qui se joignent. No-

tre fidélité l’un à l’autre reflète 

vraiment la fidélité du Christ 

pour nous. S’il nous est fidèle, 

comment pouvons-nous ne 

pas l’être? La messe nous a 

donné une occasion de nourrir 

notre union par l’Eucharistie. » 

À la suite de la cérémonie, une 

réception a eu lieu pour eux 

ainsi que pour leurs parents et 

amis. Plusieurs en ont profité 

pour se faire photographier 

avec Mgr. Merci à tous les bé-

névoles qui ont rendu possible 

cet événement. 

3e Célébration diocésaine des anniversaires de mariage 
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Chers amis, chères amies, 

 
Message de notre Archevêque 

Vous recevez ce bulletin au milieu 
de l’Avent, un temps d’attente et 
un temps de joie, quand vous vous 
préparez à célébrer la naissance de 
l’Enfant-Jésus. En tant que chré-
tiens, nous attendons avec impa-
tience l’arrivée constante du Christ 
dans notre monde et dans nos vies, 
pour nous apporter encore une 
fois la joie et la paix, l’amour, la 
charité et la justice grâce à sa nais-
sance, son ministère public, sa pas-
sion, sa résurrection et l’Esprit qu’il 
nous envoie. 

Dans notre diocèse, nous avons 
aussi vécu récemment un enfante-
ment qui peut raffermir notre es-
poir pour notre Église de Saint-
Boniface. Le 9 décembre dernier, 
alors que nous célébrions la Solen-

nité de l’Immaculée Conception de 
Marie, patronne principale de no-
tre diocèse, nous avons officielle-
ment lancé notre Plan d’action 
pour le renouveau pastoral et spiri-
tuel  de  l’Archidiocèse  de  Saint-
Boniface. Les pasteurs et des re-
présentants laïcs de nos paroisses 
ont reçu en cérémonie, une copie 
de ce Plan d’action. Il élabore no-
tre mission, notre vision, nos va-
leurs, nos lignes directrices et les 
mesures concrètes que nos servi-
ces pastoraux diocésains et nos 
initiatives prendront pour leur mi-
se en œuvre. 

Ce document est le fruit de plu-
sieurs consultations à travers le 
diocèse. Il nous guidera dans notre 
cheminement  pendant  les  cinq 

prochaines années. Je vous prie 
d’en prendre une copie et de réflé-
chir au rôle de votre paroisse dans 
notre  mission  commune,  alors 
qu’elle planifie et bâtit son propre 
futur et envisage comment les ser-
vices diocésains peuvent l’assister 
dans cette tâche. 

Prions spécialement en cette sai-
son de l’Avent pour que le Christ 
encore une fois vienne, soit pré-
sent et donne vie à notre foi et à 
notre Église. Que la lumière de Son 
avènement nous aide à aller de 
l’avant avec espoir et engagement. 

† Monseigneur Albert 

 

 

La troisième étape de DEBOUT s’est terminée au début 
de l’Avent. Encore une fois, durant six semaines, de petits 
groupes de fidèles se sont réunis pour prier, lire les Écri-
tures Saintes, réfléchir et s’engager à agir. 

Le thème de cette étape, Sur les pas du Christ, nous invite 
à réfléchir sur ce que signifie « à la fois personnellement 
et en tant que communauté, de marcher sur les pas du 
Christ, alors que nous devons faire face aux défis et possi-
bilités de notre quotidien » (3e livret DEBOUT, p.13) 

Comme nous prenons conscience des personnes seules 
ou souffrantes, et nous nous engageons à apporter la 
joie, l’espoir et l’amour qui donne la vie, puisque nous 
sommes appelés à être de bons voisins, nous sommes 
donc appelés à nous tenir DEBOUT et à agir pour répon-
dre aux besoins de notre Église : « …la chose dont a le 
plus besoin l’Église aujourd’hui, c’est la capacité de soi-
gner les blessures et de réchauffer le cœur des fidèles; 
elle a besoin de proximité, de convivialité. » Pape Fran-
çois. 

La quatrième étape commencera au début de mars 2014 
et se déroulera pendant le Carême.  

DEBOUT : Sur les pas du Christ 

 Le Plan d'action sera distribué dans vos paroisses 
après la saison de Noël 



Un ralliement bilingue a eu lieu le 18 octobre dernier, de 
19 à 22 heures, au sous-sol de la cathédrale. Sous le thè-
me de Nous sommes communauté, une cinquantaine de 
jeunes ont célébré l’unité et se sont questionnés sur les 
raisons pour lesquelles nous devons rechercher l’unité 
diocésaine. Ils ont créé une ‘Roue d’unité’ pour représen-
ter ce qu’ils pensent de cette unité. 

C’est l’équipe ‘SAINTS’ qui a animé la soirée organisée par 
Michelle Marchildon, coordonnatrice de Pastorale jeunes-

se pour l’Archidiocèse. Les  six membres représentent les 
six principes qui les guident dans leur mission comme 
saints : « Service, Action, Intégrité, Noble, Toujours fiable, 
Soutien ». 

Cette équipe de jeunes de 17 à 20 ans, a reçu une forma-
tion en août dernier à la maison de retraite St. Benedict, 
lors d’ateliers organisés conjointement avec l’archidiocèse 
de Winnipeg. L’équipe, qui anime musique, jeux et ré-
flexions, organisera des ralliements dans le diocèse.  

Nous sommes communauté 
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La roue d’unité 

L’équipe ‘SAINTS’ anime une discussion 

« …je veux que vous 
vous fassiez entendre 
dans les diocèses, je 
veux qu’on sorte dehors, 
je veux que l’Église sorte 
sur les routes… » 

Pape François.  
 
Rencontre avec les jeunes 
Argentins. Journée mondiale 
de la jeunesse, Rio, 25 juillet 
2013. 

Faites parvenir vos commentaires à Bulletin@archsaintboniface.ca     -   Lisez-nous en ligne à www.archsaintboniface.ca 



Un moine, Abbé de son monastère, a écrit : « Dans notre 
vie, il y a toujours un enfant à mettre au monde : l’enfant 
de Dieu que nous sommes ». Réjouissons-nous et prépa-
rons-nous à célébrer cette grande fête de notre foi : la 
naissance de l’Enfant-Dieu. Comme chrétiens, il nous faut 
toujours accueillir la grâce initiale qui nous vient avec la 
naissance de Jésus : l’Amour de Dieu qui se fait enfant 
pour nous.  

Ma foi sera d’autant plus adulte que je deviendrai plus 
confiant dans cet amour infini de Dieu en Jésus. Cette 
confiance me donne la liberté et la force du Christ afin de 
vivre plus pleinement ma vie chrétienne dans la joie. L’en-
fantement n’est pas nécessairement sans douleur, mais 
ouvre à la vraie Vie. 

Noël Delaquis, ocso 

Monastère Notre-Dame-des-Prairies, Holland 

Le dimanche 24 novembre en la Ca-
thédrale de Saint-Boniface se tenait le 
4e Envoi missionnaire annuel. Mis-
sions Saint-Boniface et Mgr LeGatt 
ont accueilli les individus et les grou-
pes qui se rendront en pays du Tiers-
monde pendant l’année 2014. Lors de 
cette célébration de la Liturgie de la 
Parole, Mgr LeGatt s’est 
adressé aux participants ainsi 
qu’à leurs parents et amis 
présents.  

En réfléchissant à ce qui amè-
ne les participants à partir, il 
suggère trois possibilités. D’abord, le 
désir de connaître quelque chose de 
nouveau, qui amène en même temps 
la découverte de la réalité de la pau-
vreté, de l’oppression. C’est réaliser 
que même dans des situations très 
difficiles, ce sont des personnes té-
moins de joie et d’espérance, qui dé-
sirent ce qu’il y a de mieux pour leurs 
enfants et leur communauté. On ap-
prend tellement d’eux sur la vie  et ils 

deviennent nos frères et nos sœurs.  

Ensuite, on part pour accomplir des 
travaux concrets, pas pour eux mais 
avec eux. C’est une action qui dit aux 
gens : ‘vous n’êtes pas seuls, vous 
avez du soutien.’ Finalement, il s’agit 
de baptiser, de confirmer. Nous avons 
l’esprit du Seigneur en nous. Nous 

allons ‘donner la vue aux aveugles, 
aider les opprimés’. Ensemble, nous 
allons bâtir le Règne de Dieu. 

Dennis Kuzenko, responsable de 
‘Project El Salvador’ a offert une pré-
sentation-témoignage sur les 18 mis-
sions qu’il a dirigées. Mgr LeGatt a 
ensuite reconnu sa contribution et l’a 
remercié de son engagement. Nous 
revenons plus riche. 

Mgr a béni chaque groupe. Ensemble, 

plus de 100 participants iront à Mala-
wi (Afrique), en République domini-
caine, au Salvador, en Bolivie, au Pé-
rou, en Jamaïque, à Haïti, en Thaïlan-
de et au Laos. Ils sont partis pour des 
périodes allant de deux semaines à 
un an. 

Chacun a reçu une chandelle à appor-
ter en mission pour la don-
ner à un frère ou une sœur 
au loin. « En partant, puis-
siez-vous cheminer avec la 
force du Christ. Que sa pré-
sence guide vos mots et vos 

actions quand vous rencontrerez ces 
gens avec qui vous allez créer des 
liens. Que Dieu vous bénisse dans 
votre entreprise. » 

L’abbé Banville a ensuite béni Mgr qui 
se joindra au groupe d’élèves des 
High Schools de St.Paul’s et St. Boni-
face Diocesan et lors de leur mission 
au Salvador en juillet prochain. 

La cérémonie était suivie d’un café-
rencontre dans la salle paroissiale. 

4e Envoi missionnaire 
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« …on apprend à être solidaire grâce au ‘contact’  
plutôt qu’à travers les ‘concepts’ » (traduction libre) 

Pape Jean-Paul II 

Vers la naissance à la Vie 


